



# 新吉田

<http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/shinyoshida>

横浜市立新吉田小学校

## おもいやり算

校長 関谷 道代

どう接したらいいのか戸惑いながら、1年生に接する6年生の姿。  
移動する途中で水筒の水が尽きてしまったのでしょうか。水道の蛇口からの水の量の調節までしてあげる5年生。それに頼りきって、信頼しきって待っている3年生。  
2年生が迷子にならないように、ペアの子どもの手をしっかりつないで歩く4年生。

1年と6年、2年と4年、3年と5年。ペア学年で、それぞれの種目を測定しながらまわるスポーツテストでのほほえましいシーンの一コマです。

「しんけん なかよし だいすき」を達成させるための一環として、4月19日(水)～21日(金)にスポーツテストが実施されました。また、日常的なふれあいを大切にするために、今年度も、ペア学年が同じフロアで過ごせるように教室配置をしています。

算数の計算の中には、たし算、ひき算、かけ算、わり算がありますが、スポーツテストでは、たくさんの「おもいやり算」を見つけました。

【たしざん (+)】助け合うこと。  
一人ではなかなかできないことを高学年の力で達成したことがたくさんありましたね。上の学年にとっても、あなたがいたから頑張れたのです。カッコいいところ、見せたいから。

【かけざん (×)】声を掛け合うこと。  
もうちょっと頑張れるかな、という時、「頑張れ」という声があなたの記録をワンランク上に伸ばしてくれました。「どうしたの」「大丈夫」という声かけ。自分のことを少しでも気にかけてくれる人がいるということは大きな勇気になります。

【ひきざん (-)】引き受けること。  
下の学年がなかなかできなくて苦労しているときに、「手伝おうか」と声をかけて一緒にやると早くできます。手を振り払ってあちこち走り回る下の学年を連れていくのは骨が折れますね。でも、人が嫌がる仕事や大変だな面倒だなと思う仕事を自分から引き受けることができる高学年は、やっぱりすごいなあと尊敬してしまいます。

【わりざん (÷)】分かち合うこと。  
喜びを分かち合うと2倍になります。悲しみは半分になります。暑かったけれど、笑顔で頑張り切ったエネルギーは体力だけではなさそうです。

さて、スポーツテストの記録はいかがだったでしょうか。  
さらに、「しんしょう・応援隊」の方々が、延べ20名も一緒にスポーツテストの「おもいやり算」に参加してくださいました。汗だけで、ともに暑さを分かち合いました。本当にありがとうございました。

本校では3年間の国語の校内重点研究を終え、今年度から算数を通して授業力向上・授業改善に取り組めます。「算数の計算」も、「ペア学年のおもいやり算」も両方大切です。

「しんけん なかよし だいすき」な新吉田小学校、「おもいやり算」であふれる学校づくりを目指します。5月もどうぞよろしくお祈りします。